

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación



undo

Opini3n.com.bo

LA PATRIA

P3gina SIETE.bo

El D3a

nuevo
Sur
Se habla pero no se rompe

ARIO

eldeberdigital.com

LA PRENSA .com

laRaz3n
EL DIARIO NACIONAL DE BOLIVIA

Los Tiempos.com^{beta}

CONTEG .com

EL M
DIA

Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia registra menos de 10 mil casos de coronavirus y 37 decesos** Los casos de coronavirus siguen en cifras altas en los diferentes departamentos del país, pues los números hacen que Bolivia alcance hoy 9.057 casos nuevos y 37 decesos. De acuerdo a los servicios departamentales de salud (SEDES), los casos por departamentos son los siguientes: La Paz, con 804 casos y 5 decesos; Cochabamba, con 2.222 casos y 9 fallecidos; Tarija, con 1.118 y 7 decesos; Pando, con 113 casos y 0 fallecidos; Beni, con 179 casos y 3 decesos; Santa Cruz, con 2.718 casos y 4 fallecidos; Potosí, con 418 casos y 0 decesos; Oruro, con 280 y 4 fallecidos; y Chuquisaca, con 1.205 y 5 decesos.
- **Santa Cruz baja contagios, pero en el resto del país aún va en aumento** Bolivia continúa registrando un incremento histórico en la cifra de contagios de Covid-19. Santa Cruz fue el único departamento que logró reducir este indicador.
- **Recuperación de pacientes con Covid se reduce de 14 a 5 días en cuarta ola** Los especialistas señalan que la mutación de las variantes y los avances en el alcance de la vacunación reducen la mortalidad, pero multiplican la potencia de contagios.
- **Ministerio entrega 8 UTI y una planta de oxígeno al Viedma** El hospital Viedma recibió este martes ocho camas de terapia intensiva para pacientes con Covid-19 y una planta de oxígeno medicinal.
- **Gobierno autoriza comercialización de nuevo medicamento para tratamiento del Covid-19** El Gobierno nacional, a través del Ministerio de Salud y Deportes, autorizó la comercialización del medicamento Molnupiravir que es utilizado para realizar el tratamiento del Covid-19, mismo que está recomendado científicamente para pacientes leves o moderados que hayan contraído la enfermedad.



- **COED de La Paz da luz verde a determinación que permite aforo al 100% a locales que exijan prueba PCR** Para el resto de las actividades (deportivas y educativas) se permite solo el 50% de aforo y los docentes tendrán que vacunarse si empiezan las clases
- **Legisladores del MAS y CC piden mantener vigencia del carnet de vacunación** El Gobierno informó que el requisito del carnet de vacuna contra la Covid-19 volverá a entrar en vigor desde el 26 de enero, aunque se prevé que haya “ciertas tolerancias”.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Critican adjudicación de vía de Bs 456 MM a firma china** La Cámara Boliviana de la Construcción (Caboco) lamentó que el Gobierno haya otorgado la construcción de la doble vía Sucre-Yamparaez, de 456 millones de bolivianos, a una empresa china, en menoscabo de las constructoras nacionales.
- **Los pagos electrónicos en banca a través de celulares movilizan \$us 285 millones** Los datos corresponden hasta noviembre de 2021. Según Asoban este sistema tuvo un incremento del 1.325% comparado con similar periodo de 2020. Mientras que el pago de servicios vía online llegó a los \$us 3.000 millones, creciendo un 31%
- **Transacciones digitales crecieron hasta un 45% en un año, según el Banco Central de Bolivia** El Banco Central de Bolivia (BCB) apuesta por la difusión de las ventajas y beneficios de realizar pagos electrónicos. Hace notar que su seguridad, facilidad de uso, rapidez, el evitar costos de transporte, espera en filas y correr riesgo en la seguridad física por tener dinero en efectivo, son los puntos fuertes de este sistema de pago o cobro.
- **Importación de combustibles y lubricantes subió en 154% en 2021** La importación de lubricantes y combustibles en 2020 alcanzó a 669 millones de dólares, mientras que en 2021 la cifra llegó a 1.697,5 millones, de acuerdo a datos oficiales presentados por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).



- **Críticas. Extranjeros a cargo de la planta de urea ganan entre Bs 103 mil y 250 mil**
A las denuncias de paralización de la planta de amoniaco y urea (PAU), se suman las críticas a los altos salarios de su personal especializado extranjero. En 2021, año de reactivación de la planta, se destinó cada mes 1,8 millones de bolivianos para pagar salarios a 51 funcionarios, entre los que se encuentran ciudadanos venezolanos e hindúes, cuatro de ellos con salarios que van desde 103 mil a 250 mil bolivianos al mes.
- **Chapare: a megaobras se suma la compensación de \$us 1,6 MM** Las federaciones prevén usar el monto que YPFB pagará por compensación ambiental en surtidores de gasolina; las bases no saben cómo y cuándo se distribuirá.
- **Bolivia duplica la importación de computadoras y bajan los precios por la mayor oferta** La irrupción de la pandemia de coronavirus, implementación del home office o también llamado teletrabajo, además de la virtualización de las clases en unidades educativas y universidades del sistema público y privado tuvieron un impacto en el incremento de las importaciones de computadoras portátiles en el país.
- **Inyectan a la economía más de Bs 3.000 millones** Hasta ahora hemos inyectado más 3.970 millones de bolivianos a la economía nacional, mediante la ejecución de obras viales, y no se tiene deuda alguna con las empresas constructoras, aseguró el ministro de Obras Públicas, Servicios y Vivienda, Edgar Montaña.
- **SIN recaudó Bs148 millones mediante 12.393 casos de fiscalización** El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) recaudó más de 148 millones de bolivianos mediante 217 procesos de Fiscalización Externa, 4.915 de Verificación Externa, 7.261 de Verificación Interna y Otros Procesos No Determinativos, que en total suman 12.393 casos de fiscalización realizados durante la gestión 2021, informó la entidad recaudadora.



- **Se perfilan cambios en el gabinete de Arce y los masistas hacen circular listas de posibles ministros** La reunión que tuvo el presidente Luis Arce con la bancada del Movimiento Al Socialismo (MAS), el viernes 14 de enero, sirvió para ratificar las observaciones que hay contra los actuales ministros. El diputado Héctor Arce detalló las observaciones y declaró que el Jefe de Estado les confirmó renovaciones y, casi en seguida, en los grupos del MAS en WhatsApp y Telegram se desató una “competencia” de listas de posibles cambios que se realizarán después del 22 de enero.
- **Afines al MAS están en emergencia y batalla en el oficialismo se agudiza** El Pacto de Unidad tildó de ‘traidor’ y ‘racista’ al ministro de Gobierno. Los sectores expresaron su molestia con Arce por haber cancelado una reunión. Llamaron al mandatario a la sede de los campesinos
- **«Traidor» y «pitita»: la pugna en el MAS recrudece rumbo al 22 de enero** La pugna dentro del Movimiento Al Socialismo (MAS) recrudece hasta con declaratorias de “traidor” y “pitita”. La disputa, que ocurre a cinco días del 22 de enero, va más allá del cambio de ministros del gabinete del presidente Luis Arce y llega hasta la controversia sobre la noción de “renovación” en ese frente político.
- **Surgen cuatro bloques al interior del MAS que pugnan por el poder** A cuatro días de celebrarse el décimo tercer aniversario del Estado Plurinacional, las diferencias internas en el Movimiento Al Socialismo (MAS) salen a luz con cuatro bloques que buscan imponerse en el Gobierno. La dirigencia del partido refiere que hay “enemigos internos” que pretenden dividir, pero que la unidad está garantizada.



- **El Pacto de Unidad exige la 'destitución inmediata' del ministro Eduardo del Castillo** En una carta, las organizaciones sociales advirtieron al presidente Luis Arce que "no escuchar el llamado que le hace el Pacto de Unidad sería un error garrafal"
- **Pacto de Unidad pide reunión con Arce y Choquehuanca y exige destituir a Del Castillo** La cita está prevista para el miércoles 19 de enero en instalaciones de la Csutcb. Para este lunes estaba programado un encuentro con el gabinete, pero la cita no se concretó.
- **García Linera: Un presidente debería tener la lucidez para oír a personas que tienen más experiencia** El exvicepresidente indicó que en una relación entre mandatarios, la clave del éxito está en que le vaya bien al Jefe de Estado.
- **García Linera: "Evo piensa que todavía puede actuar como presidente cuando ya no lo es"** El exvicepresidente, Álvaro García Linera, habló, en una entrevista con un medio argentino, sobre las asperezas que surgieron en la relación entre Luis Arce como presidente del Estado y Evo Morales como líder social y presidente del MAS.
- **Álvaro revela que en 2019 desearon "ver el cadáver de Evo en la calle" y que él quiere actuar como presidente** "Querían ver su cadáver arrastrado por las calles", dijo el exvicepresidente, en entrevista con Perfil, de Argentina. También se refirió a las "asperezas" que observa entre el líder del MAS y Luis Arce.



- **En medio de pugnas, Morales culpa a la "derecha" de pretender dividir al MAS** El presidente del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, responsabilizó a la "derecha", a la que tildó de eterna perdedora en los comicios, de ser la responsable de pretender dividir con intrigas al partido azul, en medio de las fricciones internas que surgieron respecto al papel de los ministros y la conformación de bloques políticos.
- **Evaliz y siete autoridades del Ejecutivo no figuran como militantes del MAS** El estatuto del Movimiento Al Socialismo dispone que los servidores públicos deben ser militantes de esa organización política para ejercer un cargo y agrega que no puede haber autoridades "neutrales".
- **Viceministro de Arce ataca al "jefazo" del MAS y defiende a Choquehuanca ante críticas de dirigentes afines al partido** Se trata de Freddy Bobaryn, titular de Coordinación y Gestión Gubernamental. Critica a Evo por forzar una cuarta candidatura a la Presidencia y sostiene que el vicepresidente es el principal ideólogo del "Vivir bien"
- **Cox afirma que incomodó a personas del Gobierno y espera que no ganen quienes buscan dividir al MAS** Nelson Cox, exviceministro de Régimen Interior, admitió este martes que muchas de sus acciones incomodaron a personas dentro del propio Gobierno como en la oposición. Espera que las fuerzas que buscan dividir al MAS no se impongan en esta pugna interna por el poder.



- **Cox dice su verdad: He sido un estorbo para personas que tienen encubrimiento militar, policial y político** El exviceministro dijo que Del Castillo autorizó la contratación del abogado Óscar Augusto Villarroel y que en realidad fue despedido porque incomodó a algunas personas.
- **Lío entre Cox y Del Castillo revela grupos irregulares** El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, confirmó que el exviceministro de Régimen Interior, Nelson Cox, fue destituido por la contratación de un asesor legal vinculado a la familia del exministro Arturo Murillo. Cox respondió que su alejamiento se dio cuando realizaba la desestructuración de grupos parapoliciales y paramilitares.



- **Procurador dice que Murillo recurre a "chicanas" para revertir su proceso en EEUU** El procurador General del Estado, Wilfredo Chávez, aseguró este martes que el exministro de Gobierno, Arturo Murillo, está agotando sus recursos y estrategias legales para "dilatar" y revertir el proceso penal en su contra por presunto soborno y lavado de dinero en Estados Unidos (EEUU).
- **Áñez ratifica que Del Castillo la reconoció como presidenta y le dio un trato preferencial cuando era senadora** La expresidenta Jeanine Áñez difundió este martes una carta en la que ratifica que el ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, la reconoció en su momento como máxima autoridad nacional, pero también tuvo un trato "preferencial y cercano" cuando ella era senadora.
- **La DEA registró a ex jefes antidroga de Evo, vinculados a Omar Rojas** El exdirector nacional de la Felcn fue acusado de narcotraficante por el exdirector de la Felcc Gonzalo Medina, vinculado en el caso de Pedro Montenegro. Dávila festejó el cumpleaños de Evo en 2019 en Chapare



- **La antigüedad de la Ley del Trabajo** Se dice que la actual Ley General del Trabajo no protege al trabajador por ser muy antigua. Yo mismo lo afirmé en varias oportunidades de manera verbal y también por escrito. Pero, ¿es cierta dicha aseveración?
- **Fallas de mercados, externalidades y vacunas** Hay varios grupos antivacunas, desde los que creen que se les va a introducir un chip para controlarlos hasta los libertarios extremos, que creen que las personas son islas autónomas, pasando por grupo de irresponsables que buscan sus cinco minutos de fama haciendo politiquería con el tema.
- **Los movimientos sociales y el poder ciudadano** Se ha hecho normal que el régimen actual tanto como el de Evo Morales apelen a “los movimientos sociales” para respaldar las acciones gubernamentales y dotar al Estado de un contenido “popular”. Episodios como la Guerra del Gas en La Paz, la Guerra del Agua en Cochabamba, las protestas de los rentistas y otros hacen parte de lo que se considera “movimientos sociales”. Estos movimientos, junto a las caracterizaciones y definiciones que los acompañan, se inscriben en un arsenal ideológico que ha pasado a la historia prácticamente en todo el mundo.
- **El fracaso de un Estado sin instituciones** Bolivia ha fracasado en el desarrollo de la institucionalidad que caracteriza a un estado moderno. La ineficiencia, la corrupción y la inexistencia de un estado de derecho, caracterizan una falla nacional que deteriora la vida de las personas, convirtiendo a las instituciones estatales en una amenaza y un obstáculo para la libertad, la seguridad y el progreso. Este es el gran desafío para lo que nos queda del siglo XXI, construir instituciones que garanticen efectivamente las libertades individuales y generen un estado que ofrezca condiciones propicias para el progreso y la prosperidad de quienes habitanel territorio nacional.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia